



RÖSTI-CUP 2022 IM GOLF EMMENTAL

Welsche vor Deutscher Sektion im Ranking

Um eines gleich vorweg zu nehmen: Peter Haueter, Head-Greenkeeper und Vorstandsmitglied der Swiss Greenkeepers Association (SGA), zauberte mit seinem Team beim Röst-Cup 2022 in Emmental einen top Parcours auf die Anlage und bestellte Wetter, wie man es sich nur wünschen kann. Danke an dieser Stelle schon mal dem Golf Emmental, dem Greenkeeper-Team, dem Sekretariat und dem Restaurant „Altes Sumpfhaus“

mit seinem Personal für die Gastfreundschaft und die tolle Bewirtung.

Doch der Reihe nach: Kurz vor 9 Uhr begrüßte Mitte Mai der Geschäftsführer und Inhaber vom Golf Emmental, Raphael Weibel, die Gäste auf seiner Anlage und holte sie kurz zu den Anfängen dieses herrlichen Platzes zurück. Wie alles begann, muss er ja wissen, ist er doch von Anfang mit dabei – wie übrigens auch Head-Greenkeeper



Begrüßten die Gäste: Peter Haueter (l.) und Raphael Weibel (Mitte), Head-Greenkeeper und Inhaber/Geschäftsführer Golf Emmental. (Alle Fotos: M. Sax)



Das spätere Netto-Siegerpaar (Yves Ries und Adrian Scheidegger) wusste allem Anschein nach bereits vor Beginn, dass es heute etwas zu feiern geben könnte – oder lag der Erfolg eher am „Zaubertrank“?

„Pesche“ (Anm. d. Red.: P. Haueter). Eine tolle Geschichte, die lohnt, sie sich einmal bei einem Besuch im Emmental erzählen zu lassen!

Gestartet wurde im Zehn-Minuten-Takt: Sechs

4er-Flights mit jeweils zwei Teams. Gespielt wurde ein 2er Scramble – Stableford auf 18 Löchern.

Der „Paparazzi“, der für diesen Bericht zur Feder griff, begrüßte wie immer die Spieler beim ersten Ab-



Golf in der idyllischen Emmentaler Landschaft – aber auch die Höhenunterschiede sind nicht ohne!



Erlaubtes Doping!



Willkommene Stärkung auf der Runde

laut wurden, welche die Anlage als „hervorragend“ rühmten, sei es angesichts der top Spielbahnen oder der herrlichen Aussicht.

Nach Green 9 war ein Zwischenstop im Halfway-Haus angesagt. Die Metzgerei „Heinz Frei“ aus Oberburg spendierte die Zwischenverpflegung, welche sehr willkommen war, galt es doch einige Kalorien bei diesem anstrengenden Auf und Ab des Platzes zu verbrennen und einem „Hungerast“ vorzubeugen. Das herrliche Wetter mit den hohen Temperaturen verlangte zudem nach ausreichend Flüssigkeit – herzlichen Dank Metzgerei Heinz Frei!

Nach Rückkehr des letzten Flights, folgte schon bald die Siegerehrung. Ein kleiner Apéro und Bratwurst mit dem Turnier-namensgebenden „Rösti“ erwartete die Spieler, sodass die Stra-



SGA-Vorstand f-CH Patrice Jeanbourquin (3.v.l.), „angelehnt“ an Nearest-to-the-Pin-Sieger Gérard Nardini, flankiert von „Päscu“ (P. Guyot, l.) und „Pesche“ (P. Haueter, r.) vom SGA-Vorstand d-CH

schlag, gab die aktuellen Platz-Regeln bekannt und informierte über die Spezialwertungen. Natürlich gab es auch einen Hinweis auf die Sponsoren des Turniers, ein Flight-Foto und dann ging es zum Tee 1. Anstatt aber selbst den Schläger zu schwingen, fing der „SGA-Fotograf“ danach wieder viele tolle Fotos von der Runde ein – ab und an half er sogar verirrte Bälle suchen ... Auffallend war, dass immer wieder Stimmen



Das Spieler-Feld (l), rechts alle Sieger des Tages





Freuen sich schon jetzt auf eine Neuauflage des Rösti-Cup in 2024: Pascal Guyot, Longhest-Drive-Gewinner Lukas Andreossi und – sonst hinter der Kamera – Martin Sax.

pazen alsbald vergessen waren und eine entspannte Stimmung aufkam.

Bei der Rangverkündigung dankte Pascal Guyot (SGA-Präsident d-CH) den Sponsoren, Patrice Jeanbourquin, SGA-Vorstandsmitglied f-CH, tat es ihm in Französisch für seine Kollegen gleich: Golf Emmental, TopMineral, Grashobber, Robert Aebi / John Deere Erisgen, Metzgerei Heinz Frei, Haueter Ruth & Hans – ohne ihre Unterstützung wären solche Veranstaltungen nicht möglich! Herzlichen Dank für die langjährige Treue!

Und dann ging es zur Sache: Die Rangliste wurde präsentiert, schließlich handelte es sich um einen

„Cup“. Da jedoch die Verteilung Deutsche CH/ Welsche CH nicht ganz ausgeglichen war, wurden diverse Möglichkeiten diskutiert, wie man diese Rangliste fair präsentieren könnte. Letztlich ging man schweiztypisch pragmatisch vor: Der beste Flight des Tages wurde als Cupsieger gekürt. Und somit hieß der **Tagessieger: Sektion Welsch!** Gratulation allen Gewinnern, Danke allen Helfern und Sponsoren!

Martin Sax

(Anm. d. Red.: Viele weitere tolle Bilder von einem tollen Golftag gibt es auf der SGA-Website www.greenkeeper.ch, wie immer zur Verfügung gestellt von M. Sax.)

Platzierungen Rösti-Cup 2022:	
Brutto-Sieger:	
Hector Forcen (Golf Leuk) und Richard Barnes (Golf Crans Montana), 37 Bruttopunkte	
Netto-Sieger:	
Yves Ries (Migros Golf Moossee) und Adrian (Stünggu) Scheidegger (Golf Blumisberg), 46 Nettopunkte	
Sonderwertungen:	
Nearest to the Pin: Gérard Nardini (Golf Bonmont), 2,58 m	
Longest Drive: Lukas Andreossi (Golf Augwil), 272 m	

Termine SGA

(weitere Informationen: www.greenkeeper.ch)

**Sektion Deutschschweiz (d-CH)/
Section francophone (f-CH)**

Anm. d. Red.: Die Vorbereitungen für die 30. Herbsttagung mit Mitgliederversammlung und Neuwahlen laufen auf Hochtouren und mit Spannung soll darauf an dieser Stelle nur hingewiesen werden:

SAVE THE DATE (05./06.10.2022) und AN EINE FRÜHZEITIGE ANMELDUNG DENKEN!

05./06.10.2022 Herbsttagung und 30. Mitgliederversammlung, Nuolen
Wir feiern Jubiläum und erwarten eine große Teilnehmer-schar! Am 06.10. findet das SGA-Herbstturnier statt.

09.11.2022 Head-Greenkeeper-Weiterbildungstag in Pfäffikon, ZH

01.02.2023 Greenkeeping Thun Expo (31. Jan. Aufbau für Aussteller mit Nachtessen)

18. –20.06.2023 Demopark, Eisenach, DE

Profis in Sachen Sport- und Golffrasen

KOMPETENZZENTRUM
GREENKEEPING
SCHWEIZ

Im Kompetenzzentrum Greenkeeping Schweiz werden Profis für Pflege und Unterhalt von Rasenflächen aus- und weitergebildet. Mittlerweile im Markt etabliert, wurde es gegründet, um die Ansprüche an die Qualität langfristig garantieren zu können. Die unterschiedlichen Angebote vermitteln das theoretische und praktische Fachwissen von den Grundlagenkompetenzen bis hin zur spezifischen Handlungskompetenz – vom Assistent bis zum Head-Greenkeeper. Das Zentrum hat seinen Standort im Bildungszentrum Gärtner JardinSuisse Zürich in Pfäffikon.

Der nächste Kursblock beginnt Mitte August 2022 für die Greenkeeper. Auch der Head-Greenkeeper-Kursblock beginnt wieder im Oktober 2022. Weitere Informationen zu allen Kursen, zu den Inhalten und Anmelde-möglichkeiten finden Sie unter www.greenkeeping.org.